

Matosinhos s'engage en faveur des écoles de la Seconde Chance.

Témoignage de Luisa Salguiero
Maire de la municipalité de Mathosihnos
Portugal



« Le niveau de qualification des jeunes au Portugal demeure très faible à l'heure actuelle. Selon le rapport de l'OCDE, 34% des jeunes portugais avaient achevé leurs études, sans obtenir de diplôme de niveau secondaire en 2016. Des milliers de jeunes décrochent ainsi du système scolaire dans le pays sans achevé leur cursus éducatif de base. Ils deviennent particulièrement susceptibles d'être confronté à une situation de chômage, de précarité ou d'exclusion sociale.

Une sortie précoce du système scolaire et un manque d'accès à la formation entraînent en effet souvent un manque de qualifications et de compétences transversales requises pour accéder à un emploi ou à un nouveau cursus de formation et condamnent les jeunes concernés au chômage, à une existence précaire et à un avenir incertain.

Pour la municipalité, le décrochage scolaire et le manque de qualification des jeunes représentent donc des enjeux auxquels des solutions doivent être apportées aux niveaux local et national. Comme recommandé par les directives européennes, davantage d'efforts doivent être déployés en la matière. Le pays a besoin d'une stratégie nationale, fondée sur des systèmes de collecte d'informations fiables et intégrant des mesures de prévention, d'intervention et de compensation.

En ce sens, la municipalité de Matosinhos a contribué à aligner le Portugal sur l'un des engagements européens les plus importants en matière d'éducation. La municipalité soutient ainsi l'école de la deuxième chance de Matosinhos, favorise les moments de rencontre pour réfléchir et construire des actions communes, et jouant un rôle de médiateur avec le gouvernement, notamment le Ministère de l'éducation, pour négocier la création de programmes reconnaissant et à validant les réponses de apportées par l'éducation de seconde chance à intégrer dans le système actuel.

C'est aujourd'hui une joie et une fierté de voir que cette activité de plaidoyer a été couronnée de succès, et que le Portugal s'est doté d'une nouvelle loi ouvrant des perspectives prometteuses pour l'éducation de type seconde de chance dans le pays. »